



## Jornada sobre Agendas de Reconstrucción en Valencia.

### **MIVAU organiza la jornada “Agendas de Reconstrucción” en el Colegio de Arquitectos de la Comunidad Valenciana.**

- El objetivo es informar a los municipios afectados por la DANA sobre el papel de las “Agendas de Reconstrucción” como herramienta marco de gobernanza y su utilidad para alinear las diferentes iniciativas y proyectos que están llevando a cabo.
- La jornada reúne a representantes institucionales, responsables municipales y profesionales del urbanismo y la planificación territorial, y cuenta con la participación del Comisionado Especial para la Reconstrucción y Reparación de los daños provocados por la DANA y el CSCAE.

**Valencia, 23 de junio de 2025.**- El Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana, en colaboración con el Colegio Oficial de Arquitectos de la Comunidad Valenciana (COACV), celebra en Valencia la jornada “Agendas de Reconstrucción”, una cita clave para abordar las estrategias de recuperación de los municipios afectados por la DANA.

La jornada, desarrollada en la sede del COACV, ha reunido a representantes institucionales, responsables municipales y profesionales del urbanismo y la planificación territorial, así como al Comisionado Especial para la reconstrucción y Reparación de los daños provocados por la DANA. El programa ha incluido una sesión institucional de apertura, dos mesas redondas con enfoque técnico y territorial, y la entrega del Premio Arquitecto Lluís Comerón Graupera a los voluntarios que participaron en las labores de emergencia.

Durante la apertura institucional, la directora general de Agenda Urbana y Arquitectura, María Teresa Verdú, ha subrayado el papel de las “Agendas de Reconstrucción” como herramienta de gobernanza para alinear iniciativas y proyectos locales. Junto a ella han intervenido Salvador Lara, Decano del COACV; Ana Cristina Peña Sánchez, directora general de Fondos Europeos del Ministerio de Hacienda; y Elisa Rivera, directora general de Planificación, Coordinación y Transferencia de Conocimiento del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades.



# Nota de prensa

También han participado técnicos de la Confederación Hidrográfica del Júcar, del Ministerio de Política Territorial, de la Oficina Española de Cambio Climático, así como representantes universitarios y del Instituto Valenciano de la Edificación. Todos han coincidido en la necesidad de abordar la reconstrucción desde una perspectiva transversal, considerando la vulnerabilidad del territorio frente al cambio climático.

## 10 millones de euros para elaborar sus Agendas de Reconstrucción.

La sesión ha estado especialmente dirigida a los técnicos municipales de las localidades afectadas por la Dana el pasado mes de octubre, aunque también ha contado con la presencia de numerosos responsables de la administración. El objetivo principal ha sido difundir las actuaciones impulsadas por distintos Ministerios del Gobierno de España en el marco de la Agenda Urbana Española, destacando la importancia de la coordinación interadministrativa y la planificación estratégica.

La Agenda Urbana Española ha sido el eje vertebrador de la jornada, destacando su utilidad para coordinar políticas públicas, canalizar fondos europeos y promover soluciones resilientes, sostenibles e integradas. Se han abordado temas como la adaptación al cambio climático, la innovación territorial y la rehabilitación edificatoria.

En este contexto, María Teresa Verdú ha destacado la ayuda de 10 millones de euros destinada a apoyar a los municipios en la elaboración de sus Agendas Urbanas, que en una primera fase se presentan como Agendas de Reconstrucción. Estas permitirán planificar con mayor eficacia la toma de decisiones y la ejecución de las ayudas, garantizando que los proyectos contribuyan a evitar que se repitan los daños sufridos.

El decano del COACV, Salvador Lara, ha agradecido a la directora general de Agenda Urbana y Arquitectura esta iniciativa que ha calificado de "fundamental" para coordinar los diferentes proyectos puestos en marcha y poder compartir experiencias que "permitan aunar esfuerzos y agilizar los procesos". En esta línea, ha destacado el papel de arquitectos y urbanistas en el proceso de reconstrucción y ha apuntado la necesidad de trabajar junto con las administraciones para crear líneas de financiación estables con protocolos específicos de atención inmediata ante las catástrofes que permitan articular mecanismos de respuesta rápida.

## Participación municipal y entrega del "Premio Lluís Comerón i Graupera a los voluntarios de la DANA.



# Nota de prensa

En la segunda mesa redonda han intervenido los alcaldes de Alzira, Alfons Domínguez; Almussafes, Toni González; y la alcaldesa de Catarroja, junto con arquitectos municipales de Paiporta, Massanassa y la Mancomunidad Interior del Vino, además de la presidenta de la Agrupación de Arquitectos Urbanistas de Valencia. Todos han agradecido las ayudas recibidas y han señalado la necesidad de contar con recursos técnicos y humanos suficientes para cumplir los plazos y garantizar la calidad de los proyectos.

La jornada ha concluido con la entrega del Premio “Lluís Comerón i Graupera” a los voluntarios que colaboraron en la emergencia provocada por la DANA, acto presentado por Marta Vall-llosera, presidenta del Consejo Superior de los Colegios de Arquitectos de España (CSAE).

En su intervención, destacó el compromiso ejemplar con la ciudadanía del colectivo de arquitectos y arquitectas, poniéndose al servicio de la Administración y colaborando activamente en todas las fases de la emergencia. Además, subrayó la necesidad de una reconstrucción planificada, sostenible y adaptada al territorio, abordando la prevención ante futuras catástrofes. Todo ello implica repensar nuestros modelos urbanísticos, revisar nuestros planes generales, reforzar los espacios verdes y rehabilitar con criterios de eficiencia energética y resiliencia.